



Fête internationale des travailleuses et des travailleurs

Des milliers de manifestant-e-s se sont rassemblés dans plusieurs villes du Québec pour souligner la fête des travailleuses et des travailleurs célébrée chaque 1^{er} mai à travers le monde. À Montréal, plusieurs membres de la FIQ se sont jointes au cortège de protestataires pour dénoncer les mesures régressives déposées dans le dernier budget par le ministre des Finances Raymond Bachand. Les manifestant-e-s ont réclamé au gouvernement de renoncer à

l'instauration d'une franchise santé, qui serait financée en puisant directement dans le portefeuille des contribuables, sans égard à leur revenu. Ils ont protesté contre les orientations du gouvernement Charest en matière de santé. Des orientations qui mènent à l'effritement progressif d'un réseau public accessible, gratuit et universel, pour mieux favoriser le secteur privé.

Régine Laurent, présidente de la FIQ, a ainsi dénoncé plus largement le démantèlement de plus en plus patent des services publics et le manque de volonté manifeste du gouvernement pour conclure rapidement une entente négociée avec les professionnelles en soins et dénouer la crise actuelle. La marche a pris fin après un dernier hommage rendu au syndicaliste Michel Chartrand, décédé au mois d'avril.

Pour signifier leur désaccord avec la mesure de taxe fixe en santé, un groupe de citoyen-ne-s a lancé une pétition, accessible en ligne.



Adoption de la politique des services essentiels

L'adoption de la politique des services essentiels va bon train dans les établissements, alors qu'une majorité de syndicats l'ont adoptée à l'unanimité ou à forte majorité. La négociation des services essentiels se poursuivra jusqu'au 14 mai prochain lors des assemblées générales.



Députés invités à porter le deuil

Lors de la manifestation qui s'est déroulée le 29 avril devant le Parlement à Québec, la chef péquiste Pauline Marois, plusieurs députés du Parti Québécois et Amir Khadir, chef de Québec solidaire, ont été invités par les déléguées de la FIQ à passer une journée dans un établissement de santé du Québec, pour mesurer la gravité de la crise qui sévit dans le réseau public. Les déléguées ont remis en mains propres un t-shirt noir de la FIQ à chaque député, avant de les convier à venir goûter à la médecine que le gouvernement Charest réserve en ce moment aux professionnelles en soins infirmiers et cardio-respiratoires qui œuvrent dans le réseau public. Au terme de la manifestation, quelques députés du Parti libéral se sont joints aux membres de la FIQ pour un dîner sur la colline parlementaire.

Linda Silas, présidente de la Fédération canadienne des syndicats d'infirmières et infirmiers est également venue exprimer le soutien de son organisation, laquelle compte 158 000 membres à travers le Canada, aux professionnelles en soins de santé québécoises.



Calendrier de mobilisation

Mai

Les mercredis noirs

Port d'un T-shirt noir les mercredis

Port du brassard, du bracelet et de jeans

Port d'un décalque de style tatouage temporaire

Dissimulation de la carte d'identité

Envoi de cartes de deuil aux directions d'établissements, aux conseils d'administration et aux agences régionales de santé et des services sociaux

Rencontres avec les employeurs afin de leur exposer le contenu du dépôt patronal et de savoir si cela correspond à leurs demandes

14 mai 2010 - Journée nationale d'action en Front commun

Piquetage symbolique devant les lieux de travail